
令和３年度　１２月度 戸畑郷土史会活動報告 　　作成　；　若曽根

日　時　：令和０３年１２月１２日（日）　１０時～１２時
場　所　：戸畑生涯学習センター 上田，竹内（英），竹内（孝），讃井，山中，小石，安田

　３階第２集会場 久保田，宮崎，佐々木，川内，若曽根　（計12名）

１．上田会長挨拶
　・青木元事務局長が１１月２３日逝去されました。ご冥福をお祈りいたします。
　・文化祭の報告書及び収支報告を作成し提出。来年度の計画書についても場所を生涯学習センターと
　　して提出。
　・会員及び家族の見舞金について会則に明記したい。

２．事務局長報告
　・文化祭　３３名参加（外１３名）
  ・名護屋岬古墳の頭蓋骨の分析結果報告会を実施。６月１１日ＰＭ　ウエル戸畑

３．３分間スピーチ（主な内容について）
1 佐々木 ・青木ｓが亡くなられのを知ってショックでした。入会したキッカケが定例会を見学した時

　青木ｓに声をかけられたからでした。ありがとうございました。
2 　宮崎 ・長井遺跡の事を知って是非見学したいと思っています。

3 　小石 ・郷土史会の旧来からの知人が亡くなり残念です。

4 竹内（孝） ・青木ｓとの思い出，山笠の名物が亡くなった感じがします。
・郷土史会の会計も無事終了。来年の名護屋岬古墳の報告会には是非力を入れたい。

5 久保田 ・散歩が日課になっているが，若い人のスマートホンのしながら行為は危なさを感じる。

6 若曽根 ・鎌倉時代の承久の変を調べている。武士階級の始まりであり，山鹿麻生の下り衆との
　関連が見られる。

7 　安田 ・１０月の卓話；「天籟寺」の天保絵図をもう少し調べるのが面白い。

8 　川内 ・先月の文化祭に参加をして、来年は戸畑の事を勉強したいと思った。

9 　山中 ・古事記を10月より読み始めた。これで３回目になるが，漢字の書き方が前回の資料と変
　わっており，読むのに苦戦している

10 　讃井 ・会員の住所録を作成しました。参考にしてください。

11 　上田 ・幹事会にて来年度の事を相談しています。名護屋古墳からの出土の頭骨の分析報告
　会については是非実施したい。

＊青木元事務局長の逝去について，今回会員の方々から，種々のお悔やみの言葉を頂きました。
　　山笠を愛し，郷土史会を導かれた功績は非常に大きいと思います。
＊山中ｓより，名護屋岬古墳の頭骨にまつわる書付があったはずとの意見を貰いましたが不明。
　　また何か関連事項があればぜひご指導ください。

２．卓話

　・卓話  幕末の藩主　黒田長溥 讃井会員

３．その他
　・来月の定例会は　1月９日（日）　１０～１２時　戸畑生涯学習センター

　　　卓話は　川内会員による　「古代史の謎を解く」


